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Les élèves en cuisine du CFP de l’Estuaire  
s’impliquent auprès des plus démunis 

 

Les élèves en Cuisine du Centre de formation  
professionnelle (CFP) de l’Estuaire et leur       
enseignante, la chef Martine Cantin, ont posé un 
magnifique geste de générosité et de solidarité, les 
21 et 22 mars dernier, en préparant pas moins de 
1 000 portions de parmentier de porc et            
légumineuses, qui ont été remises au Comptoir 
alimentaire l’Escale pour une distribution aux 
familles démunies de la région. 
 

C’est dans le cadre du programme Cuisines     
Solidaires – Éditions Relève de la Tablée des 
chefs que Mme Cantin et ses élèves se sont joints 
à d’autres établissements d’enseignement qui dispensent la formation en Cuisine au Québec pour cette corvée 
printanière de préparation de repas pour les familles dans le besoin.  
 

Dans le cadre de cet exercice, les trois élèves alors inscrits à la     
formation du CFP de l’Estuaire ont pelé pas moins de 75 kilos de 
pommes de terre et apprêté 7,5 kilos d’oignons, 72 kilos de porc ha-
ché, 102 litres de légumineuses, 51 litres de tomates en conserve et 
36 kilos de légumes congelés en un temps record pour finalement 
préparer 100 repas de huit portions et 100 repas de deux portions 
pour un total de 1 000 portions en moins de deux jours. L’ensemble 
des ingrédients, les emballages et même les étiquettes étaient gra-
cieusement offerts par la Tablée des chefs, qui sollicite l’implication 
des établissements d’enseignement pour fournir la  main-d’œuvre et 
les équipements nécessaires à la préparation des repas.  
 

C’est d’ailleurs en s’impliquant dans l’enseignement de la cuisine à 
des jeunes suivis par le Centre jeunesse ou placés en famille d’accueil que Martine Cantin a entendu parler 
des Cuisines Solidaires – Éditions Relève et levé la main pour s’y impliquer en compagnie de ses élèves.  De-
puis 2006, elle prépare ainsi les jeunes à la vie en appartement et l’autonomie alimentaire en leur enseignant 
les bases de la cuisine à raison d’un soir par semaine en se basant sur un programme de la Tablée des chefs 
élaboré avec des recettes simples et économiques inspirées des quatre saisons de l’année. Elle-même famille 
d’accueil et reconnue pour sa générosité légendaire, Martine Cantin souhaitait que les régions puissent elle 
aussi s’impliquer pour venir en aide aux plus démunis.  
 

« Habituellement, ce sont des projets qui se déroulent davantage dans les grands centres, mais j’ai levé ma 
main et signifié que notre comptoir alimentaire à nous aussi, avait de grands besoins », explique Mme Cantin 
en ajoutant que les responsables du projet étaient heureux de pouvoir étendre celui-ci dans une région comme 
la Côte-Nord.  
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D’autres élèves et membres du personnel s’impliquent dans le milieu 

Trois écoles participent à la journée Porte ton pyj au profit d’Opération Enfant Soleil 
 

L’école St-Joseph de Baie-Trinité récolte une impressionnante somme de 1 800 $  
 

Considérant le petit nombre d’élèves qui fréquentent leur école et 
la somme potentiellement restreinte qu’aurait permis de récolter 
l’activité Porte ton pyj dans sa formule originale consistant à venir 
à l’école vêtus d’un pyjama en échange d’un don de 2 $, les élèves 
et le personnel de l’école St-Joseph ont donné leur propre couleur 
à cette activité au profit d’Opération Enfant Soleil, en y greffant 
une autre activité de financement. 
 

Grâce à de généreux partenaires dont la propriétaire du chalet Le 
dragon bleu, Mme Annik Chouinard, la propriétaire de Choco 
Véro, Mme Véronique Émond et Mme Annie Deroy, une 
dynamique maman d’élève, les enfants et les membres du 
personnel ont vendu et fabriqué pas moins de 650 suçons en 

chocolat afin de récolter des sous pour la cause des enfants malades. Couronnée d’un immense succès, cette activité a 
permis de récolter une impressionnante somme de 1 800 $. Prenant un réel plaisir à réaliser cette activité, les enfants, 
avec l’aide des enseignantes, ont fabriqué une partie des suçons en dehors des heures de classe, souvent même en fin 
de journée.  
 

Toujours très impliquées pour différentes causes qui leur tiennent à cœur, les enseignantes ont profité de ce projet 
pour sensibiliser les élèves à la réalité des enfants malades. Vraiment très fières des résultats extraordinaires de cette 
campagne de financement, les instigatrices du projet profitent de l’occasion pour remercier toutes les personnes qui 
ont participé de près ou de loin au succès du projet, mais également l’ensemble des personnes qui ont encouragé les 
élèves en se procurant des suçons ou en s’impliquant d’une façon ou d’une autre dans le projet.  
 
 

Plus de 2 000 $ également récoltés par l’école Les Dunes  
de Pointe-aux-Outardes et l’école Leventoux de Baie-Comeu  

 

L’école Leventoux et l’école Les Dunes se sont elles aussi mobilisées, 
les 11 et 18 mai dernier, afin de récolter des sous pour les enfants 
malades en participant à l’activité Porte ton pyj.  
 

À l’école Leventoux, c’est le 11 mai dernier que les élèves et les 
membres du personnel étaient invités à venir à l’école vêtus de leur 
pyjama en échange d’un don minimal de 2 $. L’événement revêtait par 
ailleurs un caractère particulier puisque l’un des élèves de l’école a 
récemment reçu un diagnostic de Leucémie. Cette journée de 
sensibilisation, qui a finalement permis de récolter une magnifique 
somme de 1 505 $, lui était donc dédiée afin de le supporter dans son 
combat contre la maladie.  
 

Une semaine plus tard, c’était au tour de l’école Les Dunes de participer, 
pour une deuxième année consécutive, à cette activité de financement 
rassembleuse, qui se veut une façon simple, accessible et originale de 
sensibiliser les élèves aux valeurs d’entraide, de solidarité et d’engagement 
tout en leur permettant de s’initier à la philanthropie.  
 

Couronnée d’un véritable succès, cette magnifique journée a permis à la 
petite école de récolter une jolie somme de 542 $ pour la cause des enfants 
malades.  
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Mia Dufour de la Poly des Rivières de Forestville couronnée  
au Gala d’excellence provincial du RSEQ 

 

Mia Dufour, une élève de quatrième secondaire de la Polyvalente des 
Rivières, a été honorée de belle façon, le 2 juin dernier, à l’occasion du 
38e Gala d’excellence scolaire du Réseau du sport étudiant du Québec 
(RSEQ) présenté au Collège militaire de Québec. 
 

Couronnée sur la scène régionale le 12 mai dernier à l’occasion du Gala 
d’excellence du RSEQ Côte-Nord présenté à l’école Manikanetish de la 
communauté de Uashat, Mia a vu son dossier retenir l’attention du jury 
provincial en prévision du Gala prévu à Québec quelques semaines plus 
tard. C’est donc dire que son dossier avait été sélectionné parmi les trois 
meilleurs de la province dans la catégorie « Élève-athlète féminine de 
niveau secondaire ayant démontré une persévérance académique et 
sportive », et ce, parmi les candidates des 14 instances régionales du 
RSEQ à travers la province.   
 

C’est finalement avec un immense sentiment de fierté que l’équipe-école de la Polyvalente des Rivières a vu sa 
représentante décrocher les grands honneurs dans le cadre de cette soirée dirigeant les projecteurs sur des élèves-
athlètes passionnés, énergiques et talentueux faisant figure de modèles de détermination, d’organisation et de 
persévérance dans leur milieu.  
 

Le Centre de services scolaire de l’Estuaire se joint à la direction et au personnel de la Polyvalente des Rivières de 
Forestville pour féliciter Mia pour cette reconnaissance exceptionnelle de sa persévérance et de sa détermination. 
Bravo et merci également aux adultes signifiants qui accompagnent et encadrent Mia et les autres élèves-athlètes de 
la région tant sur le plan sportif qu’académique afin de leur permettre de développer leur plein potentiel. 

Charlotte Gagnon de l’école St-Luc de Forestville 
 à la Grande finale internationale de la Dictée P.G.L. 

 

Pour une deuxième année consécutive, une élève de cinquième année de l’école St-Luc 
a vécu une expérience extraordinaire, le 21 mai dernier, en participant à la Grande finale 
internationale de la Dictée P.G.L. Après Rosalee Desbiens l’an dernier, c’est Charlotte 
Gagnon qui a eu l’honneur de vivre ce grand moment cette année. 
 

D’abord vainqueuse de la finale locale de son école, c’est à titre de représentante de la 
Côte-Nord que Charlotte a participé à la Grande finale internationale de la Dictée 
P.G.L., qui se déroulait à l’Université du Québec à Montréal (UQAM) et qui réunissait 
75 jeunes des quatre coins du Canada, mais aussi des États-Unis, du Sénégal, de la Côte 
d’Ivoire et du Maroc.  
 

Ayant pour titre « Éducation universelle », la dictée comportant des difficultés 
grammaticales considérables pour les jeunes participants était lue par le ministre de 
l’Éducation du Québec, M. Bernard Drainville.  
 

En plus de la dictée en elle-même, Charlotte, qui était accompagnée dans la Métropole 
par ses parents, a eu droit, en compagnie des autres participants, à une journée culturelle 
incluant notamment une visite au Centre des sciences de Montréal.  
 

La direction du Centre de services scolaire de l’Estuaire se joint à la direction de l’école St-Luc et à l’enseignante de 
Charlotte, Mme Joany Hovington, pour féliciter la fière représentante de la région à cette 32e édition de la Dictée 
P.G.L., qui se déroulait cette année sous le thème d’une éducation de qualité égalitaire et inclusive.   

 

Des élèves et des projets se démarquent! 



Le pointvirgule—page 4 

Trois élèves de l’ESSB s’illustrent à la Finale régionale d’Expo-sciences 
 

Après leur succès lors du volet local présenté le          
2 février à la bibliothèque de leur école, Ana-Lucia 
Savard, Zoé Ross et Manel Khalfi de l’école 
secondaire Serge-Bouchard ont poursuivi sur leur 
lancée, quelques semaines plus tard, en remportant 
respectivement les médailles d’or, d’argent et de 
bronze de la catégorie Junior à l’occasion de la Finale 
régionale de l’Expo-sciences Hydro-Québec, 
présentée au Centre Éducatif l’Abri (CELA) de Port-
Cartier.  
 
C’est respectivement grâce à leur travail de 
vulgarisation ayant pour thème « Fossilisés, mais 
d’actualité », « Le système nerveux aux commandes » 
et « L’œil : une fenêtre sur le monde » que les trois 
élèves de première secondaire de l’école secondaire 
Serge-Bouchard ont mérité les honneurs lors de cette 
compétition d’envergure régionale regroupant des participants de l’ESSB, du CELA et de l’Institut d’enseignement 
de Sept-Îles en plus d’un participant scolarisé à la maison.  
 
En plus de sa médaille d’argent, Zoé Ross a également mis la main sur le prix Curium d’une valeur de 150 $. Quant 
à Ana-Lucia Savard, elle a décroché le grand Prix Hydro-Québec, soit une bourse de 750 $ et le prix Jeunes talents 
d’une valeur de 200 $ en plus de mériter son laissez-passer pour la Super Expo-science Hydro-Québec finale 
québécoise. 
 

Une médaille de bronze au provincial pour Ana-Lucia Savard  
Gonflée à bloc et plus motivée que jamais à la suite de 
son succès sur la scène locale et régionale, Ana-Lucia 
Savard s’est par la suite illustrée à la Super Expo-science 
Hydro-Québec finale québécoise où elle a décroché rien 
de moins que la médaille de bronze de la catégorie 
Junior, le 23 avril au Centre sportif de l’Université de 
Montréal.  
 
C’est grâce à son impressionnant travail de vulgarisation 
ayant pour thème « Fossilisés, mais d’actualité », que 
l’élève de première secondaire a retenu l’attention du 
jury dans le cadre de cet événement qui réunissait 147 
scientifiques en herbe âgés de 12 à 20 ans originaires des 
quatre coins du Québec.  
 
En plus de la médaille de bronze de la catégorie Junior, les talents de vulgarisatrice et d’animatrice d’Ana-Lucia lui 
ont valu une récompense de 300 $ en plus d’une bourse de 200 $ décernée par l’Ordre des géologues du Québec. 
Emballée par cette expérience et impressionnée par les projets qu’elle a pu apprécier sur place, la curieuse et 
dynamique élève de l’école secondaire Serge-Bouchard entend bien répéter sa participation à l’Expo-sciences l’an 
prochain et avoue avoir déjà des idées plein la tête pour la préparation de son nouveau projet. 
      
Le Centre de services scolaire de l’Estuaire se joint à la direction de l’école secondaire Serge-Bouchard pour 
féliciter Ana-Lucia Savard de sa magnifique performance ainsi que l’enseignant de sciences, M. Frédéric Bénichou, 
d’accompagner les jeunes dans des expériences comme l’Expo-sciences.  
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Quatre projets du CSS de l’Estuaire couronnés  
sur la scène régionale de la 25

e
 édition du Défi OSEntreprendre 

 

Le Centre de services scolaire de l’Estuaire est fier de souligner le travail extraordinaire de ses élèves, mais aussi 
des adultes signifiants qui les ont accompagnés dans la concrétisation de leurs projets à caractère entrepreneurial. 
Notre organisation a d’ailleurs volé la vedette du volet Scolaire lors de la 25e édition du Gala régional du Défi 
OSEntreprendre Côte-Nord, qui avait lieu à Sacré-Cœur le 2 mai dernier, en décrochant quatre des six prix destinés 
aux élèves du primaire, du secondaire et de la formation générale aux adultes. Au total, ce sont 17 projets qui ont 
été présentés au Défi OSEntreprendre par nos écoles cette année. Au terme de la délibération du jury local, six 
projets ont mérité les grands honneurs du volet local du concours, méritant ainsi leur laissez-passer pour la finale 
régionale.  
 

Le CSS de l’Estuaire félicite les lauréats locaux et régionaux, mais aussi l’ensemble des participants qui multiplient 
chaque année les projets novateurs, porteurs d’avenir et vivifiants pour notre relève. Grâce à leur participation au 
DÉFI OSEntreprendre, les élèves développent un large éventail de compétences et d’habiletés qui leur seront utiles 
tout au long de leur parcours scolaire, mais aussi dans différentes sphères de leur vie.  
 
Catégorie Primaire Premier cycle – Gagnant local et RÉGIONAL 
Jouets à vendre, école Richard de Chute-aux-Outardes 
 

Interpellés par une publicité du Défi OSEntreprendre et désireux 
de mettre sur pied leur propre projet entrepreneurial, les élèves de 
deuxième année de la classe de Mme Audrey Gagné ont orchestré, 
l’automne dernier, une collecte et une vente de jouets usagés afin 
de récolter des sous pour le projet de réaménagement de la cour de 
récréation.  
 

En menant ce projet à terme, les élèves ont pu développer un 
véritable sentiment de compétence, mais aussi accroître leur 
estime d’eux-mêmes et apprendre à mieux se connaitre en 
reconnaissant leurs forces, mais aussi leurs défis. Ils ont travaillé 
la prise de décisions, tout en respectant et acceptant les idées des 
autres en plus d’approfondir leurs connaissances de différents 
métiers, développer leur créativité et leur autonomie et acquérir de 
nouvelles connaissances en informatique. Les élèves ont aussi pu développer des valeurs environnementales et 
philanthropiques en réutilisant des jouets usagés et en offrant les invendus à des organismes du milieu œuvrant 
auprès des plus démunis. Le projet a finalement permis de développer un beau sentiment d’appartenance à l’école 
Richard et au village de Chute-aux-Outardes.  
 
Catégorie Primaire Deuxième cycle – Gagnant local  
Dune seconde vie, école Les Dunes de Pointe-aux-Outardes 
 

C’est dans une volonté de favoriser le goût de la lecture 
chez les jeunes, mais aussi de s’impliquer dans la 
communauté qu’est née, à la suite d’un échange de livres 
entre les élèves l’automne dernier, l’idée de mettre sur pied 
un bazar de livres usagés dont les profits seraient versés à 
la Résidence St-Joseph. Au retour du congé des Fêtes, les 
élèves de troisième et quatrième année de Mmes Marie-
Ève Coutu et Marie-Ève Gagné ont donc orchestré une 
cueillette de livres usagés en prévision d’un bazar du livre 
qu’ils ont tenu le samedi 28 janvier.  
 

Impliqués dans chacune des étapes du projet selon leurs 
intérêts, les élèves ont fait preuve de créativité, mais aussi 
de persévérance tout au long du processus de mise sur pied de leur événement tout en développant leur autonomie. 
L’entraide fut également l’une des valeurs importantes du projet, alors que le travail d’équipe était essentiel, tout 
comme la nécessité de communiquer ses idées et de respecter celles des autres. Très motivés face à la 
concrétisation de ce projet, les élèves ont ressenti une véritable fierté à mener à bien une initiative de cette 
envergure ayant attiré un grand nombre de personnes de la communauté. Emballés par le succès de leur projet, les 
instigateurs entendent bonifier celui-ci l’an prochain en ajoutant, par exemple, des produits fabriqués par les élèves 
dans le but de gonfler davantage les profits.  
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Catégorie Primaire Troisième cycle – Gagnant local  
Les Éditions la 5e Dune et ses auteurs, école Les Dunes de Pointe-aux-Outardes 
 

Appelés à découvrir différents types de livres, d’auteurs et 
d’illustrateurs dans le cadre de leur quotidien scolaire axé sur la 
littérature jeunesse, les élèves de cinquième année de la classe de 
Mme Julie Lepage se sont d’abord impliqués, à l’automne, dans la 
création d’un livre collectif inspiré d’un album de Simon Boulerice 
avant de demander à leur enseignante d’écrire leur propre livre sur 
une base individuelle. En plus de l’écriture de leur histoire, les 
élèves ont illustré leur bouquin avant de le mettre en page et d’en 
faire la narration pour l’enregistrement d’une version numérique. 
Les auteurs en herbe ont par la suite eu l’idée de mettre sur pied 
leur propre maison d’édition.  
 

Selon l’enseignante, un important changement de comportement a 
été observé tout au long du processus de création. En plus de 
prendre confiance en eux et en leurs capacités, les élèves ont développé leur autonomie et mis leurs compétences et 
leurs talents artistiques en commun pour mener à bien leur réalisation, développant au passage leur leadership, leur 
aptitude à communiquer, leur sens des responsabilités et leur esprit d’équipe, tout en apprenant à faire des 
compromis, en développant leur patience, la prise de décisions et le travail de coopération. Immensément fiers du 
travail accompli, les participants se sont surpassés et plusieurs peuvent se targuer d’avoir diversifié leur vocabulaire 
et pris de l’assurance dans le développement de leurs idées. En plus de vendre leurs livres au profit d’Opération 
Enfant soleil, les élèves ont par ailleurs choisi d’offrir chacun un exemplaire à un enfant du village pour développer 
le goût de l’écriture et de la lecture.  
 
Catégorie Secondaire Premier cycle – Gagnant local et RÉGIONAL 
Yabaï Club, Polyvalente des Baies 
 
Regroupés depuis l’an dernier au sein d’un club de 
lecture manga offert en parascolaire, 16 élèves ayant un 
fort sentiment d’appartenance à ce groupe ont 
manifesté, en début d’année scolaire, leur volonté 
d’amener ce projet à un autre niveau en apprenant le 
japonais et en participant à une convention sur le Japon 
prévue à Québec en mars 2023. Avec le support des 
enseignantes Catherine Basque, Anouk Lamontagne et 
de l’intervenante Jillian Lévesque du CJE, ils ont donc 
mis sur pied le Yabaï Club. Pour récolter les sous 
nécessaires à la concrétisation de leur projet, ils ont eu 
l’idée de mettre leur esprit créatif à profit en créant et 
vendant notamment des bijoux et des décorations 
d’intérieur inspirés du thème des mangas et de la culture japonaise.  
 

En plus de favoriser un sentiment d’inclusion chez les participants, des valeurs entrepreneuriales telles que le sens 
des responsabilités, la créativité, la persévérance, l’esprit d’équipe, l’entraide et la coopération ont été développées. 
Affinant leur expertise pour le travail avec des médiums peu conventionnels, les jeunes ont fait preuve d’innovation 
en personnalisant leurs créations selon la demande des clients. Ils apprennent du même coup à respecter leurs 
engagements auprès du reste du groupe, mais aussi de leur clientèle.  
 
Catégorie Secondaire Deuxième cycle – Gagnant local et RÉGIONAL 
Service de traiteur chez GEM, Polyvalente des Baies 
 

Devant l’absence de restaurant et dépanneur à distance de marche de leur école, des élèves du groupe 
d’enseignement modulaire (GEM) de la Polyvalente des Baies ont eu l’idée de proposer leurs services de cuisinier 
pour l’opération d’une cantine lors des événements sportifs tenus dans leur école. Couronnée d’un véritable succès, 
la première expérience des élèves de l’enseignante Nathalie Lavoie et de l’éducatrice Caroline Lavoie a finalement 
mené à la création du Service de traiteur chez GEM, une petite entreprise pour les jeunes, opérée par des jeunes où 
tous les repas et collations sont entièrement faits maison. Outre les quelques tournois sportifs prévus au départ, le 
service de traiteur a rapidement été sollicité pour répondre à d’autres besoins du milieu. 
 

             Suite à la page suivante 
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En choisissant les recettes, élaborant la liste des ingrédients, 
établissant les coûts de production, la liste de prix, cuisinant les 
recettes et préparant les factures, les élèves sont mis en action et 
apprennent différemment. Au cours de leur projet, ils ont 
notamment suivi une formation sur l’entrepreneuriat avec 
Academos en plus de trouver un nom et un logo pour leur 
entreprise, de se familiariser avec les techniques de salubrité 
alimentaire et les règes du MAPAQ tout en réfléchissant à des 
stratégies pour atteindre leurs objectifs et respecter leurs 
engagements. Les jeunes ont ainsi développé des compétences en 
cuisine, mais aussi des valeurs comme le travail d’équipe, la prise 
de décisions, l’autonomie, l’organisation, l’implication, la 
persévérance, l’écoute, la tolérance, la patience, la communication, 
l’appartenance et le goût du travail bien fait tout en développant leur estime de soi et en apprenant à se faire 
confiance. 
 

Catégorie Secondaire et Éducation des adultes – Adaptation scolaire - Gagnant local et RÉGIONAL 
Le Marché scolaire, Centre d’éducation des adultes de l’Estuaire 
 

Projet multidisciplinaire favorisant l’inclusion sociale, le Marché 
scolaire du CEA de l'Estuaire offre différents produits créés par les 
élèves dans un espace de rassemblement et d'exposition. Tous les 
adultes du Centre peuvent y partager leurs talents et leurs créations, 
et ce, dans une ambiance chaleureuse et inclusive. Par le biais de 
nombreux partages de connaissances, ce projet a pour but de faire 
briller les talents des étudiants adultes et d'en faire émerger de 
nouveaux, tout en développant la fibre entrepreneuriale des 
participants, mais aussi le sentiment d’appartenance des élèves au 
sein de l’établissement. Le projet permet aux participants d’acquérir 
des connaissances et de développer des compétences dans un 
contexte différent leur permettant de socialiser et de développer leur 
plein potentiel créatif. L’exposition et la vente de leurs créations 
favorisent également la valorisation des élèves, leur estime de soi et 
leur confiance.  
 

Selon la direction du CEA de l’Estuaire, les impacts positifs sont nombreux chez les élèves impliqués dans 
l’élaboration, la mise en place et le fonctionnement du Marché scolaire, qui développe ainsi leur liberté d’expression, 
de nouveaux intérêts, la créativité, l'ouverture sur le monde et sur les différences, la valorisation, l'imagination, la 
fierté, l'entraide, le sentiment d'appartenance, les habiletés sociales, la communication, l'assiduité, l'engagement dans 
les activité de l'école et la valeurs du temps de travail tout en acquérant des compétences liées à la gestion, aux 
finances, au marché de l'art et à la mise en marché.  

L’école Notre-Dame-du-Bon-Conseil de Longue-Rive  
honorée dans le cadre de la Semaine Fièrement pacifique 

 

L’implication de l’école Notre-Dame-du-Bon-Conseil au sein de 
l’Institut Pacifique et de son programme phare Vers le Pacifique : la 
médiation par les pairs a été mise en lumière à l’occasion de la 
Semaine Fièrement pacifique, tenue du 8 au 12 mai dernier. L’école 
Notre-Dame-du-Bon-Conseil a ainsi reçu une mention dans la 
catégorie Médiateurs à l’honneur comme l’école ayant eu la durée 
d’implantation la plus longue, en termes de nombre d’années.  
 

Rappelons que les médiateurs d’une école mettent en pratique leurs 
connaissances et habiletés pour aider à la résolution des conflits 
pouvant survenir à l’école, que ce soit en classe ou dans la cour de 
récréation. Ils reçoivent pour ce faire une formation qui leur permet 

d’agir avec impartialité et en toute confidentialité dans leurs tâches, qui consistent notamment à amener les élèves 
impliqués dans un conflit à communiquer ce qu’ils ressentent et à s’écouter dans le but d’aider les deux parties à 
chercher et trouver des solutions pacifiques.  
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Les élèves-athlètes du CSS de l’Estuaire dominent  
le Championnat régional d’athlétisme du RSEQ Côte-Nord 

 

Fidèles à la tradition, les écoles du CSS de l’Estuaire ont offert une remarquable performance lors du Championnat 
régional d’athlétisme présenté les 27 et 28 mai à Baie-Comeau en décrochant six des huit bannières à l’enjeu, mais 
aussi le trophée Yvette Cyr pour le primaire et le secondaire. 
 

Au niveau du primaire, les représentants de l’école Marie-Immaculée des Escoumins ont dominé en décrochant non 
seulement les bannières des catégories Moustique masculin et féminin, mais aussi celle de la catégorie Benjamin 
féminin, regroupant plusieurs élèves de première secondaire. Les performances de ses élèves-athlètes ont par ailleurs 
valu à l’école Marie-Immaculée le trophée Yvette Cyr, remis à l’établissement ayant récolté le plus de points au 
cumulatif des différentes épreuves.  
 

Le podium pour le trophée Yvette Cyr était par ailleurs complété par deux autres écoles du CSS de l’Estuaire, alors 
que les écoles Boisvert et Leventoux de Baie-Comeau ont respectivement pris la deuxième et la troisième position.  
  
Du côté du secondaire, l’imposante délégation de la Polyvalente des Baies, qui agissait d’ailleurs comme école hôte 
de la compétition, a, elle aussi, offert une performance digne de mention en décrochant les bannières des catégories 
Cadet masculin et féminin en plus de celle de la catégorie Juvénile féminin. Grâce à cette magnifique performance, la 
Poly des Baies a donc pu conserver le trophée Yvette Cyr, remis à l’école secondaire ayant cumulé le plus de points 
au cours de la fin de semaine. 
 

Au total, ce sont plus de 500 athlètes de Tadoussac à la Base Côte-Nord en passant par Fermont qui ont pris part à 
cette compétition servant de qualification pour le Championnat provincial d’athlétisme tenu à Rivière-du-Loup les 10 
et 11 juin. À la suite de leur performance, 25 de nos représentants ont d’ailleurs été sélectionnés pour faire partie de la 
délégation de la Côte-Nord lors du Championnat provincial. Sur place, la région a pris le 9e rang au classement avec 
une récolte de 12 médailles, soit 5 d’or, 2 d’argent et 5 de bronze. Bravo à Willam Leblanc de l’école Mgr-Bélanger 
et Hermes Wrves Llanes de l’école secondaire Serge-Bouchard qui ont respectivement mérité une médaille d’argent 
et de bronze aux 800 mètres et 1 500 mètres marche dans les catégories Benjamin et Cadet masculin.  
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La Haute-Côte-Nord s’illustre au badminton 
 

Les représentants de la Polyvalente des Berges de Bergeronnes et de l’école Notre-Dame-du-Sacré-Cœur ont eux 
aussi permis à notre organisation et plus particulièrement au secteur de la Haute-Côte-Nord de rayonner, les 1er et 2 
avril dernier, alors qu’ils ont nettement dominé le Championnat régional de badminton, qui se déroulait d’ailleurs 
dans leurs propres gymnases. Au cours de cette compétition, les protégés de l’entraîneuse Audrey Dufour ont mis la 
main sur 9 des 13 bannières à l’enjeu, soit celles des catégories Colibri masculin et féminin ainsi que Moustique 
masculin et féminin pour l’école de Notre-Dame-du-Sacré-Cœur pendant que la Polyvalente des Berges était 
couronnée dans les catégories Benjamin féminin et mixte, Cadet féminin et masculin ainsi que Juvénile mixte.  
 

Grâce à leur superbe performance, les athlètes de Sacré-Cœur et Bergeronnes composaient plus de la moitié de la 
délégation régionale dépêchée à l’Académie Sainte-Thérèse afin de défendre les couleurs de la Côte-Nord, du 28 au 
30 avril dans le cadre du Championnat provincial du RSEQ.  

 
 

De belles performances pour la Poly des Baies au Championnat régional de hockey 
 

Neuf équipes de catégories M14 et M18 représentant la Polyvalente des 
Baies, l’école Jean-du-Nord/Manikoutai de Sept-Îles, le Centre éducatif 
l’Abri de Port-Cartier, l’école Mgr-Labrie de Havre-St-Pierre et l’école 
Manikanetish de Uashat étaient réunies à l’aréna de Havre-St-Pierre, les 25 
et 26 mars dernier, dans le cadre du Championnat régional de hockey 
scolaire. Au terme de parties chaudement disputées dans un esprit amical 
empreint de respect, ce sont 
finalement les représentants 
de la Poly des Baies qui ont 
mérité la bannière des 
champions dans la catégorie 

M14 grâce à une victoire de 3 à 1 en finale aux dépens des Coyotes de 
Port-Cartier.  
 

Dans la catégorie M18, les Vikings ont mérité la médaille d’argent à la 
suite d’une défaite de 3 à 2 en finale face aux Huskys de Sept-Îles. 
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Belles performances de l’ESSB au Championnat régional de volleyball 
 

Les Spartiates de l’école secondaire Serge-Bouchard ont dominé la catégorie 
Juvénile féminin à l’occasion du Championnat régional de volleyball scolaire 
organisé par l’école Jean-du-Nord/Manikoutai de Sept-¸Îles, les 18 et 19 mars 
dernier. En plus de mettre la main sur la bannière des championnes, les 
protégées de Isabelle et Marie-Ève Forest-Couture méritaient ainsi leur laissez-
passer pour le Championnat provincial disputé au Collège St-Bernard de 
Drummondville, du 14 au 16 avril dernier.  
 

Du côté masculin, les représentants de 
l’ESBS ont également offert une très 
belle performance lors du 
Championnat en montant sur la 

deuxième et la troisième marche du podium de la catégorie Benjamin en 
plus de décrocher la médaille de bronze chez les Juvéniles.  

 

Soulignons également la médaille de bronze 
remportée par les Spartiates dans la catégorie 
Cadet  féminin.  
 
 
 
 
 
 
 
 

 

L’école secondaire Serge-Bouchard domine le Championnat régional  
de natation avant d’accueillir le Championnat provincial 

 

Pour une deuxième année consécutive, l’école secondaire Serge-
Bouchard a dominé le Championnat régional de natation organisé par 
le Queen Elizabeth High School de Sept-Îles, le 1er avril dernier, en 
décrochant quatre des six bannières à l’enjeu, soit celles des catégories 
Cadet et Juvénile masculin et féminin. Au total ce sont 79 médailles 
qui ont été remportées par les nageurs des Spartiates, qui ont également 
pris le deuxième rang du classement de la catégorie Benjamin masculin 
ainsi que la troisième position du Benjamin féminin.  
 

Deux semaines plus tard, l’ESSB était l’hôte du Championnat 
provincial scolaire de natation, une compétition qui regroupait plus de 
400 élèves-athlètes des quatre coins du Québec. La Côte-Nord a 
d’ailleurs offert une magnifique performance lors de cette compétition 
d’envergure provinciale en prenant le premier rang du classement dans 
la catégorie Benjamin féminin et la troisième place au classement 
général à égalité avec la région de Québec-Chaudière-Appalaches.  
 

Rendue possible grâce à la mobilisation de plus d’une centaine de 
bénévoles, la présentation de ce Championnat provincial à Baie-
Comeau s’est avérée une véritable réussite. En plus des compétitions 
dans la piscine, l’événement fut ponctué d’une cérémonie d’ouverture, 
le vendredi soir, suivie d’une soirée festive animée par la formation 
musicale locale The DeLorean. Ce sont par ailleurs plus de 1 500 
personnes qui ont assisté aux compétions directement sur place et plus 
de 400 personnes en moyenne par heure qui regardaient les 
compétitions en direct sur Internet grâce à l’excellent travail de 
l’équipe de Plan Baies de la Polyvalente des Baies. 
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Quatre bannières pour Baie-Comeau au Championnat régional de basketball 
 

Alors que le basketball gagne en popularité sur la Côte-Nord, 20 équipes des quatre coins de la région, soit 9 de 
plus que l’an dernier, étaient réunies à l’école Jean-du-Nord/Manikoutai de Sept-Îles, les 25 et 26 mars dernier, pour 
la présentation du Championnat régional du RSEQ Côte-Nord. 
 

Dominants depuis plusieurs années dans cette discipline, les Vikings de la Polyvalente des Baies ont décroché trois 
bannières lors de ce rendez-vous, soit celles des catégories Benjamin masculin, Cadet féminin et Juvénile masculin 
en plus de décrocher l’argent en Benjamin féminin. L’école secondaire Serge-Bouchard, qui participe au circuit 
scolaire de basketball depuis peu, a également offert une solide performance en décrochant les grands honneurs de 
la catégorie Benjamin féminin en plus de la médaille de bronze dans les catégories Benjamin masculin et Juvénile 
féminin. La Polyvalente des Berges de Bergeronnes s’est elle aussi démarquée en montant sur la deuxième marche 
du podium dans la catégorie Juvénile masculin au terme d’une belle finale contre les Vikings de PDB.  

 
 



Le pointvirgule—page 12 

Trois numéros des élèves de notre CSS couronnés  
à la Finale régionale de Secondaire en spectacle 

 

C’est devant une salle comble de plus de 200 personnes que se sont déroulées, les 31 mars et 1er avril au Pavillon 
des arts de Forestville, les deux soirées de prestations de la Finale régionale de Secondaire en spectacle, un 
événement haut en couleur au cours duquel plus de 80 artistes représentants huit écoles de la Côte-Nord dont la 
Polyvalente des Berges de Bergeronnes, la Polyvalente des Rivières de Forestville, l’école secondaire Serge-
Bouchard et la Polyvalente des Baies de Baie-Comeau sont montés sur scène pour présenter leurs numéros de chant, 
de danse et d’humour.  
 
En plus des spectacles en soirée, des ateliers étaient également offerts au cours de la journée, permettant ainsi aux 
artistes participants de créer des amitiés ainsi qu’un sentiment d’appartenance en plus de socialiser, s’épanouir, 
s’exprimer et développer leurs compétences dans différents domaines.  
 

Puisque la Finale régionale se veut également la qualification pour 
le Rendez-vous Panquébécois de Secondaire en spectacle, les deux 
soirées de prestations furent l’occasion pour le jury de déterminer 
les numéros qui représenteraient la Côte-Nord lors du plus grand 
rassemblement d’artiste amateurs au Québec présenté dans un cadre 
non compétitif. Mélissa Boucher, Leïa Gravel, Laurane Caron et 
Clara Houde de la Polyvalente des Baies ont ainsi obtenu leur 
laissez-passer pour Laval en décrochant la deuxième position toutes 
catégories confondues avec leur numéro « 4 univers, 1 ensemble », 
qui leur a également valu le prix Coup de cœur du public. Leïa 
Gravel a également mérité la troisième position avec son 
interprétation de la pièce Le paradis de l’amour d’Ariane Roy en 
plus de mériter, pour une deuxième année consécutive, une bourse 
lui permettant d’assister au Camp en chanson de Petite-Vallée, en 
Gaspésie, cet été, un honneur assorti d’une bourse de 700 $.  

 
Angie Charrette de l’école secondaire Serge-Bouchard 
a elle aussi retenu l’attention du jury et mérité la 
quatrième position avec son numéro de danse 
« Insomnie quand tu nous tiens ».  Tout comme 
l’équipe d’animation  représentant la Poly des Baies et 
composée de Juliette Gravel et Alexia Lessard, qui ont
-elles aussi mérité leur laissez-passer pour le Rendez-
vous Panquébécois où elles ont d’ailleurs animé une 
portion du spectacle de la fin de semaine. 
 
Bien que seuls les six numéros primés lors de la Finale 
régionale aient été présentés sur scène à Laval, ce sont 
26 jeunes artistes de la Côte-Nord dont plusieurs 
représentants nos quatre polyvalentes qui ont participé, 
du 1er au 4 juin à Laval, au Rendez-vous Panquébécois 
de Secondaire en spectacle. Coordonnée par Catherine 
Gallant de l’Unité régionale Loisir et Sport Côte-Nord, la délégation nord-côtière a 

ainsi eu la chance de vivre un moment unique et exceptionnel favorisant l’interaction entre les jeunes, mais aussi 
avec des professionnels du milieu artistique des quatre coins de la province.  
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L’école Trudel et l’ESSB récompensées par la CNESST  
dans le cadre du Programme éducatif Kinga, prévention jeunesse 

 

L’école Trudel et l’école secondaire Serge-Bouchard de Baie-Comeau ont 
respectivement reçu le prix régional des volets Préscolaire/primaire et 
Secondaire du Programme éducatif Kinga, prévention jeunesse de la 
Commission des normes, de l’équité, de la santé et de la sécurité du travail 
(CNESST), une reconnaissance assortie d’une bourse de 2 500 $ pour 
chacune des deux écoles. 
 

Lancé en septembre 2021, Kinga est le programme phare du volet Éducation 
de la Stratégie jeunesse de la CNESST et vise à favoriser des milieux de 

travail de demain respectueux des lois en sensibilisant et en outillant les jeunes tout au long de leur parcours 
scolaire, jusqu’à leur intégration au marché du travail. Le programme est assorti d’un guide pédagogique proposant 
des activités ludiques clés en main pour tous les niveaux scolaires. 
 

Un arbre illustrant les comportements sécuritaires à l’école 
Désireux de sensibiliser les élèves de l’école aux différents 
dangers présents dans leur environnement, les élèves de 
maternelle de la classe de Mme Sophie Cloutier de l’école Trudel 
ont installé, à proximité de leur classe, un grand arbre dont 
chacune des feuilles illustre un comportement non sécuritaire et la 
façon de se comporter pour éviter les dangers.  L’importance de 
tousser dans son coude ou de garder les quatre pattes de sa chaise 
au sol, les risques que comporte une flaque d’eau sur le plancher, 
la façon de bien tenir ses ciseaux lors d’un déplacement et le fait 
de ne pas partager sa collation pour éviter la transmission des 
microbes ou une allergie chez un ami sont quelques exemples des 
dangers au sujet desquels les jeunes ont été sensibilisés. Les 15 
élèves ont ainsi découpé une illustration du comportement fautif 
et une version du comportement à adopter avant de les coller sur 
les feuilles de l’arbre Kinga, installé dans le corridor, à la vue de 
tous les élèves de l’école. 
 

Un jeu d’évasion éducatif 
À l’école secondaire Serge-Bouchard, 
une centaine d’élèves de cinquième 
secondaire, de FMS et de GEM ont pour 
leur part été sensibilisés en classe par 
leurs enseignants, Mme Mireille Parent, 
M. Gabriel Côté-Castonguay et Mme 
Katie Ouellet, au sujet de la mission de la 
CNESST, mais aussi de l’équité, de la 
justice sociale, de la santé et de la 
sécurité. Grâce à une magnifique 
mobilisation de l’équipe des services aux 
étudiants, ils ont par la suite été invités à 
participer au Grand défi Kinga-jeu d’évasion. Une dizaine de membres du personnel se sont alors glissés dans le 
rôle d’un personnage afin de faire découvrir aux élèves, les codes menant à l’énigme finale. Les jeunes ont ainsi été 
sensibilisés, dans un contexte ludique, à la sécurité en milieu de travail ainsi qu’aux normes et à l’équité salariale. 
Le Carrefour jeunesse-emploi de Manicouagan s’est également impliqué en animant un stand d’information pour 
les jeunes sur la conciliation travail et vie personnelle.  
 

En plus de la bourse de 2 500 $ par école, les enseignants participants au programme Kinga sur l’ensemble du 
territoire ont tous reçu une somme de 500 $ pour le déploiement d’activités de prévention en classe.  
 

Quelques chiffres à propos de Kinga, prévention jeunesse 
Cette année, ce sont 2 033 projets qui ont été présentés par les écoles dans le cadre de la deuxième année du 
programme Kinga, prévention jeunesse, soit 1 794 au préscolaire-primaire et 239 au secondaire, impliquant ainsi 
56 875 élèves à travers la province et permettant de sensibiliser 231 360 jeunes de 601 écoles québécoises.  
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Des pêcheurs en herbe gâtés malgré tout  
à l’école Notre-Dame-du-Sacré-Cœur 
 

Annulée pour la première fois en 15 ans en raison des feux de 
forêt et de l’interdiction d’accès à la forêt, l’activité Pêche en 
herbe aura tout de même permis de gâter les élèves de l’école 
Notre-Dame-du-Sacré-Cœur, qui préparaient et attendaient cette 
activité depuis plusieurs semaines.  
 

Ainsi, les élèves ont tout de même pu recevoir un certificat qui 
leur tiendra lieu de permis de pêche jusqu’à l’âge de 18 ans ainsi 
qu’un coupon rabais applicable chez Canadian Tire à l’achat 
d’équipement de pêche. Grâce à la Zec Chauvin et la 
collaboration de Pièces d’auto Deschênes et de la MRC de la 
Haute-Côte-Nord, les élèves de Mme Nada Deschênes ont 
également reçu une magnifique canne à pêche pour mettre en 
application les notions apprises en tant que pêcheurs en herbe.  

L’école Mgr-Bélanger reçoit une flotte de 15 vélos  
dans le cadre du programme Cycliste averti de Vélo Québec 

 

Inscrite depuis quelques années au 
programme Cycliste averti de Vélo Québec 
dispensé en région avec la collaboration de 
l’Unité régionale Loisir et Sport Côte-Nord, 
l’école Mgr-Bélanger de Baie-Comeau a eu 
le plaisir, ce printemps, de recevoir une 
flotte de 15 vélos et 15 casques offerts à 
quatre écoles de la province dans le cadre de 
l’initiative « Une flotte de vélos pour mon 
école » rendue possible grâce au partenariat 
entre Vélo Québec et Desjardins.  
 

Ce don de 15 nouveaux vélos porte à 37 vélos de différentes tailles pour les élèves du primaire et 20 vélos pour les 
élèves du préscolaire la flotte de l’école Mgr-Bélanger. Ceux-ci sont notamment utilisés dans les cours d’éducation 
physique, mais aussi dans le cadre du Volet Plein air de l’école. Au préscolaire, ce sont les enseignantes qui 
utilisent les vélos en compagnie de leurs élèves pour leur apprendre différentes habiletés qui leur seront utiles dans 
la vie de tous les jours.  
 

Dans le cadre du programme Cycliste averti, les élèves de l’école Mgr-Bélanger sont par ailleurs sensibilisés, par un 
groupe d’instructeurs de la Vélo Route des baleine déployés dans le milieu scolaire par l’URLS Côte-Nord, aux 
règles qui entourent la circulation à vélo de façon sécuritaire. Au terme de deux rencontres de formation et une 
évaluation, les élèves reçoivent par ailleurs une attestation de compétence. L’objectif de ce programme est d’outiller 
les élèves pour qu’ils se déplacent à vélo de façon plus sécuritaire et autonome. Loisir et Sport Côte-Nord y voit 
également une occasion d’encourager le déplacement actif à vélo, notamment pour se rendre à l’école.  

 

Merci aux partenaires de notre réussite! 
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Les écoles Les Dunes de Pointe-aux-Outardes  
et St-Cœur-de-Marie de Baie-Comeau participent au défi Lis avec moi 

 

À l’instar de près de 200 autres écoles primaires à travers le Québec et le Nouveau-
Brunswick, l’école Les Dunes de Pointe-aux-Outardes et l’école St-Cœur-de-Marie de 
Baie-Comeau ont participé, au cours des derniers mois, au défi Lis avec moi, un 
événement amical visant à promouvoir le plaisir de lire et la littérature auprès des jeunes 
en favorisant l’accompagnement comme moyen privilégié d’apprentissage et de partage.  
 

Pour prendre part à ce grand défi d’envergure provinciale, les 93 élèves de troisième et 
quatrième année des deux écoles participantes ont d’abord dû choisir, en janvier dernier, 
un extrait d’un livre ou d’un album jeunesse québécois avant d’apprendre à faire la 
présentation de celui-ci dans un délai maximum de trois minutes. À l’aide de capsules 
disponibles sur le site de Lis avec moi et sur Youtube, mais aussi avec 
l’accompagnement de leurs enseignantes, ils ont profité du mois de février pour travailler leur fluidité en lecture, 
leur intonation, leur prononciation, le contact avec le public et le volume de leur voix. Tant en classe qu’à la maison, 
les élèves ont ainsi développé leur confiance en eux en prévision de la présentation, quelques semaines plus tard, de 
leur extrait à voix haute devant tous les élèves de leur classe.  

 

Chacune des deux écoles a par la suite tenu 
une finale école au cours de laquelle les 
membres du jury ont utilisé une grille de 
critères bien précis permettant d’évaluer la 
prestation de tous les participants et de 
sélectionner le gagnant de l’école. Au 
terme de délibération très serrées, Eliam 
Boissoneault de la classe de troisième 
année de Mme Marie-Ève Gagné et Joliane 
Murray de la classe de quatrième année de 
Mme Louise Lévesque ont respectivement 
été choisis pour représenter l’école Les 
Dunes et l’école St-Cœur-de-Marie pour l’étape suivante, soit le repêchage.  
 

Avec seulement deux écoles participantes, notre centre de service n’était en effet pas éligible pour la tenue d’une 
finale CSS. Les deux écoles ont tout de même réuni un certain nombre d’élèves parmi ceux s’étant démarqués, le 19 
avril dernier, afin de tenir une finale amicale sans juge. En plus d’une magnifique expérience, les élèves participants 
ont mérité quelques prix pour souligner leur implication dans ce projet des plus formateurs. Au terme du repêchage, 
aucun élève de notre centre de service scolaire n’a été choisi pour la finale nationale de Lis avec moi, tenue le 28 
mai dernier au Collège Montmorency de Laval. 

La Fondation des transporteurs d’écoliers vient en aide  
à l’école Notre-Dame-du-Bon-Conseil pour son voyage de fin d’année 

 
En préparation depuis plusieurs mois pour un voyage de fin d’année 
impliquant tous les élèves de maternelle 5 ans à sixième année, l’équipe 
de l’école Notre-Dame-du-Bon-Conseil de Longue-Rive est heureuse 
d’avoir pu compter sur le support de la Fondation des transporteurs 
d’écoliers du Québec dans la concrétisation de son projet. 

 

Grâce à l’implication de la Fondation, l’école a donc reçu une somme de 1 500 $ en prévision du voyage des 21 et 
22 juin au cours duquel les élèves ont visité différents attraits touristiques du Saguenay comme le Musée du Fjord, 
le Musée de la Défense aérienne et le Zoo de Falardeau, notamment.  

Nos écoles en action ! 
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Des élèves de l’école Mgr-Bélanger offrent  
une Chaise des générations aux élus de Baie-Comeau 

 

En collaboration avec la conseillère du quartier Mgr-Bélanger, 
Mme Joannie Lajeunesse, les élèves de deuxième année de la 
classe de Mme Cindy-Eve Garon de l’école Mgr-Bélanger ont 
récemment offert aux élus de la Ville de Baie-Comeau, une 
Chaise des générations. Cette chaise, qu’ils ont eux-mêmes 
décorée, est installée bien en vue et de façon permanente dans 
la salle du conseil municipal afin de rappeler aux élus la place 
qui doit être accordée aux générations futures lors de la prise 
de décisions ayant un impact sur leur avenir.  
 

Initié par le chef de cabinet du maire de Québec, le projet de 
Chaise des générations est maintenant porté par le mouvement 
Mères au front, un organisme consacré à offrir aux enfants, un 
avenir durable. 
 

Des Chaises des générations sont maintenant bien présentes dans plusieurs conseils municipaux de la province. À 
Baie-Comeau, les élèves de l’école Mgr-Bélanger ont peint leur chaise de couleurs vives en représentant la beauté 
de la Côte-Nord et en faisant un clin d’œil au fleuve, aux baleines et à la forêt.  

Une visite chez les pompiers aussi instructive que rassurante  
pour les élèves de maternelle de l’école Dominique-Savio des Bergeronnes 

 

Les élèves de maternelle de la classe de Mme Stéphanie Gagnon de l’école 
Dominique-Savio ont été accueillis à la caserne par les membres du Service des 
incendies de la Municipalité des Bergeronnes, le 30 mars dernier. Sur place, le 
capitaine Michel Lamontagne leur a notamment présenté tous les équipements de 
combat des pompiers en plus de faire crier les sirènes et d’aborder avec les élèves 
l’importance et le rôle de la centrale 911. Les jeunes visiteurs ont également eu 
droit à un petit tour de camion dans le stationnement avant de voir Mme Stéphanie 
enfiler un vrai habit de pompier.  
 

Lors de cette visite des plus instructives, les élèves ont également reçu un cahier de 
sensibilisation aux consignes de sécurité à consulter à la maison en compagnie de 
leurs parents, un casse-tête et des crayons à colorier. Les élèves ont également pu 
poser leurs questions au sujet du feu, mais aussi transmettre leurs inquiétudes face 
à cet élément de la nature plutôt effrayant.  

Les élèves de l’école Leventoux défilent dans les rues de Baie-Comeau  
dans le cadre d’une Marche de l’engagement 

 

Les 375 élèves et une trentaine de membres du personnel de l’école 
Leventoux ont envahi les rues du quartier, le 5 mai dernier, dans le 
cadre de la première Marche de l’engagement, une activité orchestrée 
en lien avec le projet éducatif de l’école, qui s’articule autour des 
valeurs d’engagement, de respect et de collaboration.  
 

Escortés par les policiers de la 
Sûreté du Québec, les 
marcheurs arboraient des 
affiches qu’ils avaient eux-
mêmes fabriquées afin de 
véhiculer des messages positifs. 
Au terme du parcours, 
l’ensemble des élèves a par 

ailleurs prononcé un serment par le biais duquel ils s’engageaient à donner 
le meilleur d’eux-mêmes pour terminer leur année scolaire en beauté. 
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De la sensibilisation près des écoles à l’aide de « radars vivants » 
 

Au cours des dernières semaines, les policiers de la Sûreté du Québec ont 
effectué des opérations de sensibilisation des plus originales à proximité de 
quelques écoles de notre territoire. En plus des policiers, ces opérations 
s’effectuaient en présence de « cinémomètres vivants », c’est-à-dire des 
élèves portant un sac à dos contenant un cinémomètre, communément 
appelé radar, et muni d’un panneau lumineux affichant la vitesse des 
automobilistes.  
 

Notamment tenues à Forestville ainsi qu’aux abords des écoles Mgr-
Bélanger, Boisvert et Leventoux de Baie-Comeau en plus de l’école La 
Marée de Pointe-Lebel, ces opérations préventives originales étaient 
également l’occasion, pour les policiers et les élèves, de distribuer des 
feuillets d’information et de sensibilisation aux automobilistes sur place. Selon l’agente Stéphanie Deschênes de la 
Sûreté du Québec, les intervenants ont pu constater la surprise des conducteurs au moment où les élèves s’adressaient 
à eux pour les sensibiliser à leur sécurité. « Cette façon de faire humanise l’opération et interpelle davantage les 
conducteurs », souligne l’agente Deschênes, qui était également accompagnée d’étudiants en Techniques Policières du 
Cégep de Baie-Comeau lors de l’opération à Pointe-Lebel.  

 

L’équipement servant à cette 
opération est prêté par la Société de 
l’assurance automobile du Québec 
et se promène aux quatre coins de la 
province pour sensibiliser les 
automobilistes à l’importance de 
ralentir dans les zones scolaires. 

Des élèves de l’école La Marée de Pointe-Lebel développent 
 des compétences variées grâce au volet plein air 

 

Tout au long de l’année scolaire, les élèves de cinquième et sixième année de 
l’école La Marée ont vécu des ateliers variés dans le cadre du volet plein air, qui 
leur a notamment permis de s’initier à la pêche sur la glace, au ski de fond, au vélo 
de montagne dans les sentiers à proximité de l’école, à la fabrication de mouches à 
pêche et aux premiers soins. Lors de ces ateliers rendus possibles grâce à la 
collaboration du Cégep de Baie-Comeau et du programme Culture à l’école, les 
élèves ont ainsi eu la chance de développer des habiletés et des compétences 
diversifiées tout en profitant du grand air et de la richesse de la nature qui les 
entoure.  
 

Comme dernière activité de la présente année 
scolaire, les élèves de sixième année ont récemment 
eu droit à une initiation à la survie en forêt sur le site 
du Parc Nature de Pointe-aux-Outardes. Sur place, 
une simulation a notamment permis de leur apprendre 
les techniques de base pour la construction d’un abri, 

alors qu’un jeu-questionnaire leur a permis de se familiariser avec les gestes à poser en 
cas d’hypothermie, les trucs pour partir un feu et les items à placer dans un sac de 
randonnée. De leur côté, les élèves de cinquième année ont terminé l’année avec un 
rallye photo à proximité de l’école. 
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Les élèves de l’école Trudel soulignent le Mois de l’autisme 
 

Particulièrement sensibles et engagés envers cette cause considérant la clientèle de leurs classes adaptées et du 
service Escale, les élèves et le personnel de l’école Trudel se sont mobilisés, tout au long du mois d’avril, afin de 
faire connaître et comprendre davantage l’autisme à leur entourage. Grâce à l’implication des enseignantes Caroline 
Boucher, Cindy McCarthy et de l’éducatrice spécialisée Nadia St-Pierre, une série d’activités ont été proposées aux 
élèves et aux membres du personnel tout au long de la 39e édition du Mois de l’autisme. À plusieurs reprises, les 
membres du personnel ont d’ailleurs arboré fièrement le chandail « Différent comme toi » de la Fondation Véro et 
Louis. Trois élèves de l’école Trudel ont par ailleurs été ciblés par la Fédération québécoise de l’autisme qui a 
publié, pour l’occasion, le portrait de 47 personnes vivant avec un trouble du spectre de l’autisme dans le cadre de sa 
campagne de sensibilisation à la diversité autistique. 
 

Pour clore le mois en beauté, les 
élèves et les membres du 
personnel ont participé, le 27 
avril dernier, à une marche 
collective dans le quartier au 
cours de laquelle ils arboraient 
des fanions visant à promouvoir 
une société plus inclusive tout en 
démontrant leur soutien envers 
les personnes TSA et leur 
famille.   

Le CSS de l’Estuaire et la RGMRM collaborent pour sensibiliser  
les élèves à l’arrivée de la collecte des matières organiques 
 

Avec l’arrivée imminente de la collecte résidentielle des matières organiques dans la région, la 
Régie de gestion des matières résiduelles de Manicouagan (RGMRM) et le Centre de services 
scolaire de l’Estuaire unissent leurs efforts dans un projet visant à sensibiliser les élèves et en 
faire des ambassadeurs du bac brun et de la gestion durable des matières résiduelles. 
 

Initié par l’AVSEC Karine Bélisle, le projet a pour thème « Je fais ma part pour le bien-être de 
la planète » et propose aux élèves des écoles primaires du territoire de Manicouagan de 
s’engager concrètement à la réalisation d’un projet écologique positif et signifiant pour leur 

école, leur foyer et leur communauté. Le projet, élaboré en collaboration avec la Régie de gestion des matières 
résiduelles de Manicouagan, consiste d’abord en une série d’ateliers portant sur la gestion efficace des déchets, dont 
les matières résiduelles, faisant ainsi écho à l’arrivée attendue de la collecte à trois voies dans la région.  
 

Par le biais de cette initiative, Karine Bélisle et la RGMRM souhaitent susciter l’intérêt des élèves pour la réduction 
à la source à travers la lutte contre le gaspillage alimentaire, le recyclage et la valorisation de la matière organique 
afin de contribuer à l’adoption de comportements écoresponsables.  
 

Un jeu-concours pour associer une mascotte et un slogan à la collecte du bac brun 
Une fois informés et sensibilisés sur les bonnes pratiques à privilégier pour bien trier 
les déchets, les jeunes sont invités à participer à la sensibilisation de leurs proches en 
réalisant des affiches ludiques mettant en vedette un logo ou une mascotte de leur 
création prônant l'arrivée du bac brun ou en optant pour l’option d’inventer une 
personnalité propre à leur bac brun. Actuellement, le projet est en cours dans les 
écoles Mgr-Bélanger, Trudel, St-Cœur-de-Marie, Leventoux et Boisvert de Baie-
Comeau en plus de l’école Mgr-Labrie de Godbout. À la rentrée, Karine Bélisle 
poursuivra celui-ci avec les écoles de la Péninsule de Manicouagan, l’école Bois-du-
Nord de Baie-Comeau et l’école St-Joseph de Baie-Trinité. Emballée par le résultat 
jusqu’à maintenant, la dynamique AVSEC se dit grandement impressionnée par le 
talent et les idées des élèves. Quelques mois plus tard, une première sélection sera 
faite par un jury et un certain nombre de créations des élèves seront soumises, au 
début du mois de novembre, à un vote du public, qui déterminera les gagnants.  
Ceux-ci devraient être dévoilés au début du mois de décembre 2023.  
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Histoire de saumon à l’école Notre-Dame-du-Sacré-Coeur 
 

Cette année, à l’école Notre-Dame du Sacré-Coeur, les élèves du 3e cycle ont 
eu la chance de faire le programme Histoire de saumon. Ce programme permet 
l’apprentissage par la recherche et par la découverte. Il est centré sur l’élevage 
de jeunes saumons du stade de l’oeuf fécondé jusqu’à l’ensemencement des 
alevins en rivière. Un incubateur a été installé dans notre école pour ensuite 
recevoir des oeufs de saumons provenant de la pisciculture de Tadoussac.  
 

Ce projet nous a permis, de février à avril, 
avec notre professeure de science, de nous 
sensibiliser aux enjeux sur le saumon 

atlantique et ses rivières, mais aussi sur l’environnement et l’impact que nous avons 
sur notre milieu. Nous avons appris à connaître le roi des rivières. Nous avons 
assisté à l’éclosion de nos oeufs (200 environ) et au développement de nos alevins 
(35) jusqu’au moment où nous sommes allés les ensemencer à l’embouchure de la 
rivière Sainte-Marguerite le 5 juin dernier. De plus, nous avons eu la chance de 
visiter le CPSM (Club de pêche Ste-Marguerite) un endroit unique et ancestral et 
nous avons terminé notre visite à la pisciculture de Tadoussac.  
 

Notre projet a été commandité par l’IRNS (Institut National de la Recherche 
Scientifique), la FQSA (Fédération Québécoises pour le Saumon Atlantique) et 
l’Association de la Rivière Sainte-Marguerite. Un immense merci de nous avoir 
permis de réaliser ce beau projet. Nous en connaissons maintenant beaucoup plus 
sur le roi des rivières et ce, grâce à vous!  
 

Texte rédigé par : 
Maëly Deschênes et Hayden Brisson  
Élèves de 6e année  

La pêche fascine les élèves à l’école Sainte-Marie de Ragueneau 
 

À l’école Sainte-Marie, le moins que l’on puisse dire, c’est que la pêche et ses 
différents aspects fascinent et passionnent les élèves du troisième cycle. Dans 
le cadre du projet Classe Grandeur nature, les élèves de cinquième et sixième 
année ont vécu deux activités bien différentes, le 8 mars dernier, mais qui 
furent toutes deux grandement appréciées des participants.  
 

Les élèves de sixième année avaient ainsi rendez-vous au Lac Provencher de 
Baie-Comeau pour une journée de pêche sur la glace supervisée et animée par 
une équipe du département de T.A.C.H. du Cégep de Baie-Comeau. 
Bénéficiant d’une magnifique température, les neuf élèves ont eu droit à 
quelques très belles prises, mais surtout à une journée inoubliable qui 
s’inscrivait dans le cadre du programme Pêche en herbe.  
 

Pendant ce temps, les élèves de cinquième 
année ont pu se familiariser avec la fabrication 
de mouche à pêche dans le cadre d’un atelier lui 
aussi animé par des représentants du programme 
T.A.C.H.. Visiblement très intéressés par cette 
activité, les élèves ont fait preuve d’une 
impressionnante persévérance dans l’acquisition 
de ces nouvelles connaissances. 
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Les élèves de l’école Trudel participent à un atelier de cuisine 
 

Toujours dans le cadre du Mois de la nutrition, qui se déroulait en 
mars dernier, les élèves de l’école Trudel de Baie-Comeau ont pu 
se familiariser avec la préparation d’une délicieuse collation à 
l’occasion d’une activité des Ateliers 5 Épices animée par Mme 
Marie-Hélène Fournier du CISSS de la Côte-Nord.  
 

Initié par l’enseignant d’éducation physique Ken Tremblay, cet 
atelier faisait suite aux discussions tenues en classe au sujet de 
l’alimentation et des saines habitudes de vie. Les 9 et 30 mars, 
chaque groupe d’élèves a donc défilé au gymnase pour préparer 
un parfait aux fruits, notamment agrémenté de céréales, dattes, 
graines de citrouilles et fraises que les élèves ont appris à couper, 
écraser et apprêter adéquatement pour en faire une succulente 
collation qu’ils ont ensuite pu déguster. Plaisir et bonne humeur 
étaient au rendez-vous dans le cadre de cette activité éducative et nutritive. 

Les élèves de l’école Dominique-Savio invités à découvrir  
de nouvelles saveurs par le biais de fruits exotiques 

 

Dans le cadre du Mois de la nutrition, l’enseignant d’éducation physique 
Éric Côté de l’école Dominique-Savio des Bergeronnes a fait 
expressément venir de Québec une variété de fruits exotiques afin 
d’initier les élèves à de nouvelles saveurs. Au cours de la journée du 30 
mars, les élèves de maternelle à sixième année ont tour à tour été invités 
à déguster la carambole, le fruit du dragon, 
le tamarin, le fruit de la passion et le 
kumquat. Puisque la grande majorité des 
élèves n’avaient jamais goûté la plupart des 
fruits présentés, une seule règle régissait 
cette activité et c’était de faire au moins un 
essai et de goûter.  
 

Profitant de l’occasion pour partager avec les élèves sa propre expérience de jeunesse, 
alors qu’il était un enfant très difficile sur le plan alimentaire, M. Éric souhaitait, par le 
biais de cette activité, sensibiliser les jeunes à l’importance de développer leurs goûts et 
de bien s’alimenter.  

L’école Les Dunes de Pointe-aux-Outardes souligne l’engagement  
de Mélodie Desrosiers, une maman très impliquée dans l’école 

 

Dans le cadre de la Semaine de l’engagement parental en éducation, qui se déroulait 
du 28 mai au 3 juin dernier, le conseil d’établissement, les membres du personnel et 
les élèves de l’école Les Dunes ont salué la précieuse implication de Mme Mélodie 
Desrosiers au sein des activités de l’école. 
 

Impliquée au sein du conseil d’établissement, Mélodie Desrosiers est également très 
active avec les élèves du deuxième cycle et particulièrement dans la cadre du projet 
de jardin pédagogique. Toujours prête à donner un coup de main à l’ensemble de 
l’équipe-école, Mme Desrosiers est décrite comme un parent-clé et dévoué au sein 
de l’école Les Dunes. 
 

Lors d’une activité reconnaissance surprise qui l’a grandement touchée, Mélodie 
Desrosiers a reçu un certificat commémorant son implication de même qu’un 
bouquet de fleurs bricolées par les petites mains des élèves de maternelle 4 ans. 
Chacune des classes et tous les membres du personnel ont également signé ce 
présent visant à mettre en lumière son implication des plus appréciées.  
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Une première Semaine de la lecture réussie  
à l’école Richard de Chute-aux-Outardes 

 

L’école Richard était l’hôte, du 24 au 28 avril dernier, de la première édition 
de la Semaine de la lecture, un événement qui a donné lieu à une multitude 
d’activités qui ont grandement plu aux élèves, mais également aux membres 
du personnel, qui n’hésitent pas à affirmer que l’expérience sera assurément 
répétée l’an prochain. Lancées le lundi 24 avril lors d’un rassemblement au 
gymnase de l’école, les activités ont pris leur envol avec une période de dix 
minutes de lecture en duo. La journée de mardi fut quant à elle bien remplie 
avec une activité tenue à l’intérieur en raison de la température, alors que 
tous les élèves étaient invités à choisir un endroit dans l’école pour leur 
période de lecture. Les élèves de première à quatrième année ont également 
reçu la visite de l’autrice Carine Paquin dans le cadre de la Tournée littéraire 
jeunesse du Salon du livre de la Côte-Nord. L’enregistrement d’une histoire 

audio par les parents des élèves du premier cycle, une entrevue à la radio pour deux enseignantes, un échange 
d’enseignantes le temps de la lecture d’un livre et une activité de lecture en présence des parents ou grands-parents 
ont également ponctué cette semaine littéraire des plus agréables.  
 

Pour couronner le tout, l’ensemble des classes étaient invitées à relever le Défi Mont livresque dans le cadre duquel 
toutes les minutes de lecture des élèves ont été comptabilisées, un défi relevé haut la main, qui a finalement permis 
d’enregistrer un impressionnant total de 11 000 minutes par rapport à l’objectif de départ établi à 5 000 minutes. 
Les enseignantes ont d’ailleurs été agréablement surprises par l’engouement des élèves, qui choisissaient de faire 
de la lecture plutôt que des activités passe-temps lors des transitions ou entre deux travaux. Les minutes 
comptabilisées incluent par ailleurs seulement la lecture à l’école au cours de la journée et non la lecture du soir à 
la maison. 

Une semaine de lecture également bien remplie  
à l’école Sainte-Marie de Ragueneau 

 

L’école Ste-Marie a elle aussi vibré au rythme de sa traditionnelle 
Semaine de la lecture, du 22 au 26 mai dernier, un événement ayant 
notamment permis de revivre des classiques appréciés des élèves comme 
la lecture dans le noir, le défi Mille-feuilles et la lecture à relais.  
 

Quelques nouveautés ont églaement agrémenté la programmation dont 
une visite-découverte de la bibliothèque municipale Alice-Lane de Baie-
Comeau ainsi que la présentation, à l’école, d’un atelier au cours duquel 

l’équipe de la Librairie A à Z 
est venue présenter ses coups 
de cœur aux élèves. 
Mentionnons par ailleurs la 
lecture animée d’un conte de 
Robert Munch dont les 
personnages étaient pour l’occasion interprétés par les membres du 
personnel comme une autre activité qui fut grandement appréciée des 
petits et plus grands élèves. 
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Des élèves de l’école Boisvert font leur part  
pour l’environnement dans le cadre du Jour de la Terre 

 

À la veille du Jour de la Terre, les élèves de cinquième année de 
l’école Boisvert se sont mobilisés pour l’environnement en 
participant, le 21 avril dernier, au Défi nettoyage : 1000 gestes pour la 
nature orchestré par le magazine Les Explorateurs et l’organisme 
Mission 1 000 tonnes.  
 
Question de faire leur part pour la nature, les 44 élèves des classes de 
Mmes Rosalie Tremblay et Marilyn Dubé ont relevé leurs manches et 
ramassé les déchets jonchant non seulement le sol autour de leur 
école, mais aussi aux abords du lac Aber.  

Des élèves de l’école Bois-du-Nord de Baie-Comeau  
renseignés au sujet du bois, de l’arbre et des forêts 

 

Dans le cadre du Mois de l’arbre et des forêts, qui se déroulait en mai 
dernier, les élèves de quatrième année de la classe de Mme Janny Pelletier 
de l’école Bois-du-Nord ont participé à une activité en deux volets animée 
par l’Association forestière de la Côte-Nord.  
 
Lors du premier volet, qui se 
déroulait en classe, le nouvel 
animateur de l’Association 
forestière a présenté aux élèves 
une activité sous le thème du Mois 
de l’arbre et des forêts, « Le bois, 
enraciné dans notre quotidien ». 
Par la suite, les élèves ont pris part 

à une sortie dans le boisé à proximité de l’école pour trouver les réponses à 
un rallye printanier.  

La poésie à l’honneur à l’école Dominique-Savio des Bergeronnes 
 

Résidente depuis peu de la municipalité des Bergeronnes, l’autrice et conteuse Dany 
Chartrand, mieux connue dans le milieu scolaire sous le nom de Mme Chose, a profité de 
la Journée du poème à porter pour visiter l’école Dominique-Savio où, en compagnie de 
sa valise-poésie, elle a invité les élèves du deuxième cycle à lire des petits bouts de nos 
plus grands poètes québécois.  
 

Initialement destinée aux élèves de la classe de Mme Joanie Bouchard uniquement, 
l’activité a finalement été vécue aussi par les élèves du troisième cycle, qui ont rencontré 
Mme Chose au bureau municipal par hasard et se sont rués sur la valise-poésie. « Je les 
ai croisés, alors qu’ils se rendaient déposer une 
lettre à la mairesse et ils ont eux aussi voulu 
lire des poèmes à voix haute », explique Mme 
Chartrand avec un immense plaisir. 
 

La Journée du poème à porter, qui se déroulait 
le 27 avril, célèbre la poésie de façon 
participative, partout au Québec et ailleurs, 

alors que des gens comme Mme Chose offrent et animent la poésie dans 
différents milieux.  
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Randonnée à vélo et marche au menu à l’école La Marée 
 

Quelque 55 élèves de deuxième à sixième année de l’école La 
Marée de Pointe-Lebel ont bravé la pluie, le 15 juin dernier, afin de 
participer à une randonnée de 8 km à vélo. Préalablement à cette 
activité, les élèves participants ont reçu la visite des cadets de la 
Sûreté du Québec et de la policière intervenante en milieu scolaire, 
l’agente Évelyne Gagnon, qui ont revu avec eux les règles de la 

circulation sécuritaire à vélo. Un 
carnet résumant les principaux 
éléments de sécurité a par ailleurs 
été remis aux élèves, qui ont 
également pu faire vérifier 
l’ajustement de leur casque par les 
policiers avant de prendre la route sous escorte policière.  
 

Pendant ce temps, les élèves de maternelle et première année ainsi que les plus vieux 
qui le souhaitaient ont pu prendre part à une marche dans les sentiers autour de 
l’école.  

Des élèves de l’école Mgr-Bélanger créent un livre sur Baie-Comeau  
pour leurs correspondants de l’Islet 

 

Les élèves de troisième année de la classe de Mme Chantal Bélanger de l’école Mgr-
Bélanger ont vécu un magnifique projet, au cours de l’année scolaire, alors qu’ils ont 
correspondu avec un groupe de deuxième et troisième année de l’école St-François-
Xavier de l’Islet pour qui ils ont créé un merveilleux recueil afin de leur faire découvrir 
Baie-Comeau et les environs.  
 

Initié par Chantal Bélanger, qui souhaitait mettre sur pied un projet avec la classe de sa 
nièce Élodie dans son village natal de l’Islet, le projet a pris son envol à l’automne 
avec le jumelage des élèves et une première rencontre de présentation via la plateforme 
Teams. À la fois emballés et gênés, les élèves se sont par la suite écrit à quatre reprises, 
lors de moments importants de l’année comme Noël, par exemple.  
 

En avril, les deux groupes ont amorcé la rédaction de leur livre respectif visant à 
présenter leur région à leurs correspondants. Déployant beaucoup de temps, d’efforts et 
de cœur de la concrétisation de ce projet, les 19 élèves de Mme Chantal ont travaillé en 
équipe à la recherche des informations pertinentes, la rédaction des textes, la recherche 

de photos, le découpage et le collage des images qui composeraient leur livre sur Baie-Comeau et les environs. 
Comptant une soixantaine de pages, le recueil aborde la fondation et la situation de la ville de Baie-Comeau, ses 
armoiries, ses écoles, son cégep, des attraits historiques comme l’Hôtel Le Manoir et les barrages hydroélectriques, 
les traversiers qu’ils faut emprunter pour se rendre sur la Côte-Nord, les parcs, pistes cyclables, campings et plages 
de Baie-Comeau, les sports et les activités qu’il est possible de pratiquer chez nous, les baleines, les fruits de mer, le 
Parc Nature de Pointe-aux-Outardes, le Drakkar de Baie-Comeau et même la proximité de la communauté innue de 
Pessamit. Les élèves ont également cité quelques endroits qu’ils aiment et voulaient faire connaître à leurs amis 
comme les magasins de bonbons, le centre d’amusement intérieur et le Paradis de toutous de Pointe-Lebel.  
 

C’est dans la semaine du 12 juin dernier que les 
élèves de l’Islet et ceux de Baie-Comeau ont reçu 
le livre et la dernière lettre de leurs 
correspondants, un colis que les élèves Baie-
Comois attenaient avec joie et fébrilité, eux qui 
sont fiers du travail réalisé pour faire découvrir 
leur région à leurs nouveaux amis.  
 

Un échange était prévu via Teams dans les 
derniers jours de classe pour se souhaiter de belles 
vacances et une belle saison estivale.  
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Une visite appréciée des joueurs du Drakkar  
à l’école St-Cœur-de-Marie de Baie-Comeau 

 

Le 20 février dernier, les élèves de l’école St-Cœur-de-Marie de Baie-
Comeau ont eu le plaisir d’accueillir en classe cinq joueurs de l’édition  
2022-2023 du Drakkar de Baie-Comeau.  
 

Au cours de cette rencontre très 
appréciée des élèves, les 
hockeyeurs ont notamment 
présenté leur parcours scolaire et 
sportif en plus de discuter d’une 
journée-type dans leur quotidien. 
 

Élément incontournable d’une telle rencontre, l’activité fut également 
l’occasion pour les joueurs de signer plusieurs dizaines d’autographes 
pour le plus grand plaisir de leurs jeunes admirateurs.  

Un Carnaval hivernal mémorable à l’école Leventoux 
 

C’est dans une véritable ambiance de fête que se sont 
déroulés les derniers jours de classe avant la relâche 
scolaire à l’école Leventoux où se déroulait le Carnaval 
hivernal, un événement qui a donné lieu à une panoplie 
d’activités et de journées thématiques toutes plus 
amusantes les unes que les autres. Le lancement du 
Carnaval fut d’ailleurs l’occasion de dévoiler la toute 
nouvelle chanson qui sera dorénavant associée à cet 
événement annuel aussi illustré par un logo choisi à la 
suite d’un concours de dessin parmi les élèves. Écrite 
par l’enseignante de musique, Mme Véronique Landry-
Proulx, la nouvelle chanson-thème du Carnaval met en 
lumière les trois valeurs de l’école Leventoux que sont le respect, l’engagement et la collaboration.  

 

Reportée en raison du grand froid qui sévissait le 24 février, la journée de 
clôture du Carnaval hivernal s’est finalement déroulée le 17 mars et a donné lieu 
à une journée complète d’activités amicales et conviviales où la bonne humeur, 
l’entraide et la coopération étaient au rendez-vous. Supervisés par le comité 
organisateur composé des enseignants Louis Ross, Michèle Fortin, Isabelle 
Forest Couture et Josée Boudreault, les élèves de sixième année ont activement 
participé au succès de cette journée en agissant notamment comme animateurs 
et bénévoles lors des différentes activités. 

Les écrits de Sainte-Marie, un journal par et pour les élèves 
 

Au cours de l’année scolaire, des élèves du deuxième et du troisième 
cycle de l’école Sainte-Marie de Ragueneau ont mis en place, avec 
l’accompagnement des enseignantes Jessie Lecours et Christine Gaudet, 
le journal étudiant Les écrits de Sainte-Marie.  
 

Publié à quatre reprises au cours des derniers mois, ce bulletin 
d’informations regroupait notamment des articles informatifs, des 
informations liées à la municipalité, des histoires inventées et écrites par 
les élèves, des suggestions d’activités, des jeux et d’autres contenus 
thématiques utiles ou divertissants pour les lecteurs. Chacune des éditions 
du journal était distribuée à l’ensemble des élèves 
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Les valeurs de l’école soulignées grâce aux Trésors de La Marée 
 

Encore cette année, les valeurs du projet éducatif de l’école La Marée de Pointe-Lebel que 
sont la persévérance, le respect, l’appartenance et la collaboration ont été soulignées sur une 
base mensuelle, au cours de l’année scolaire, par la remise de certificats récompensant les 
comportements des élèves.  
 

Ces moments visant à faire rayonner les 
valeurs de l’école ont été jumelés avec des 
activités de plein air pour l’ensemble des 
élèves ainsi que l’offre d’une collation 
spéciale lors de chacun de ces 
rassemblements. Des activités telles que des 
rallyes, de la lecture collaborative à 
l’extérieur, des courses à relais et plusieurs 
autres ont été organisées mensuellement afin 
de faire de l’événement un moment 
mémorable.  

Des élèves des écoles St-Cœur-de-Marie et La Marée  
créent des histoires animées en art dramatique 

 

Désireuse de mettre sur pied un projet accrocheur qui intéresserait les 
élèves et plus particulièrement les garçons tout en développant les 
compétences du programme d’art dramatique sans nécessairement 
placer les élèves plus timides à l’avant-plan, l’enseignante Cynthia 
Blackburn-Montpetit a eu l’idée, cette année, d’impliquer une partie de 
ses élèves dans la création de courtes histoires animées mettant en 
vedette des personnages Lego et produites à l’aide de l’application 
Stop Motion sur iPad.  
 

Au cours des derniers mois, les élèves de troisième et quatrième année 
de l’école St-Cœur-de-Marie de Baie-Comeau et ceux de cinquième et 
sixième année de l’école La Marée de Pointe-Lebel ont donc travaillé 
en équipe afin de créer le récit et les décors de leurs histoires. En 

utilisant l’application Stop Motion, ils ont ensuite pu déplacer et faire bouger leurs personnages afin de reproduire 
leur histoire image par image avant d’ajouter les dialogues et du bruitage avec les différentes fonctions de 
l’application. 
 

Agréablement surprise du résultat, Mme Blackburn-Montpetit se réjouit de l’intérêt et de l’engagement que le projet 
a suscités chez les élèves, mais aussi de l’entraide et de la coopération auxquelles il a donné lieu. En évitant 
notamment les embûches de l’écriture, l’enseignante estime que le projet a permis à tous les élèves de vivre des 
réussites, générant chez eux de la fierté pour le travail accompli, mais aussi d’avoir persévéré et réalisé un projet du 
début à la fin. Elle affirme avoir atteint son objectif d’aller chercher les élèves qui participent moins en art 
dramatique tout en favorisant la manipulation et l’utilisation du iPad autrement que pour le jeu en ligne ou le 
clavardage. Les histoires ont également été présentées à d’autres élèves de l’école, au plus grand plaisir de leurs 
conceptrices et concepteurs. 
 

Concluant au succès du projet, Cynthia Blackburn-Montpetit entend répéter l’expérience l’an prochain et peut-être le 
décliner de différentes façons et l’adapter aux divers groupes d’âge.  
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Les élèves de l’école Sainte-Marie de Ragueneau s’impliquent  
dans l’aménagement des plates-bandes de leur école 

 

Grâce à la collaboration des parents d’un élève de l’école, l’ensemble des 
élèves de l’école Sainte-Marie ont récemment participé à l’aménagement et 
l’entretien des plates-bandes embellissant le 
terrain de l’établissement.  
 
Impliqués dans le désherbage et la mise en terre 
de plusieurs vivaces, les élèves pourront 
maintenant poursuivre le travail afin d’assurer la 
qualité et l’entretien continu des aménagements.  

Plein air et dépassement de soi au menu pour les élèves 
du troisième cycle de l’école Mgr-Bélanger 

 

Au cours de la saison hivernale, les 53 élèves de cinquième et sixième 
année de l’école Mgr-Bélanger ont eu le plaisir de découvrir ou 
redécouvrir le ski alpin, le ski de fond et la raquette dans le cadre du volet 
Plein air, qui caractérise leur école depuis maintenant quatre ans. Tour à 
tour invités à se familiariser avec l’une des activités au programme lors des 
trois premières sorties effectuées les 10 et 24 février ainsi que le 17 mars, 
les élèves ont par la suite pu répéter l’activité de leur choix lors d’une 
quatrième sortie, le 24 mars 
dernier.  
 

Visant le plaisir et le 
dépassement de soi par le biais d’activités rassembleuses favorisant la 
bonne humeur et la camaraderie, le volet Plein air a aussi donné lieu à 
une programmation d’activités plus printanières, notamment le vélo et 
la randonnée, au cours des derniers mois de l’année scolaire. 

Une première course des couleurs réussie à l’école Leventoux  
 

Les 375 élèves de maternelle à sixième année et les membres du personnel de 
l’école Leventoux de Baie-Comeau ont vécu une journée mémorable, le 16 juin 
dernier, à l’occasion de leur toute première course des couleurs, une activité venue 
agrémentée la journée thématique en blanc inscrite à la programmation spéciale de 
fin d’année.  
 
Couronnée d’un véritable succès et grandement 
appréciée des participants, la course des couleurs 
fut notamment l’occasion pour les élèves et les 
membres du personnel de prendre un malin plaisir 
à éclabousser le directeur, M. Ken, d’une très 
grande variété et quantité de couleurs.  
 
Les organisateurs de l’activité tiennent à 
remercier le Service des incendies et la Ville de 

Baie-Comeau pour leur collaboration au prêt du terrain et la mise en place d’un 
mur d’eau à proximité du Centre Henry-Leonard. 
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Des artistes en herbe montent sur les planches  
à l’école St-Cœur-de-Marie de Baie-Comeau 

 

Une vingtaine d’élèves de quatrième à sixième année de l’école St-Cœur-de-Marie de 
Baie-Comeau n’ont ménagé aucun effort, au cours des quatre derniers mois, afin de 
mener à bien un projet de pièce de théâtre dans le lequel ils se sont investis sur une 
base volontaire dans le cadre d’un projet en parascolaire.  
 

Supervisés par l’enseignante d’art 
dramatique, Mme Cynthia Blackburn-
Montpetit, avec l’aide de l’enseignant 
d’éducation physique, M. Christian 
Girard, les artistes en herbe ont ainsi 
présenté le fruit de leurs efforts à 
l’ensemble des élèves de l’école, le 15 juin 

dernier en après-midi, avant de monter à nouveau sur scène en soirée 
devant leurs parents et amis. Écrite par l’auteur Kevin Girard, la pièce 
Sacré Charlemagne a été présentée à l’agora de l’école secondaire Serge-
Bouchard, où la jeune troupe a eu le privilège de travailler avec            
M. André St-Pierre pour l’éclairage, la caméra et la musique.  

Les finissants du PEI de l’école secondaire Serge-Bouchard  
présentent leurs projets personnels de fin d’études 

 

Les 31 finissants du programme d’éducation intermédiaire (PEI) 
de l’école secondaire Serge-Bouchard ont présenté le fruit de 
leurs efforts de la dernière année à leurs parents et amis, le 23 mai 
dernier, à l’occasion du vernissage de leurs projets personnels de 
fin d’études, exposés à la bibliothèque de l’école. 
 

Cette année, les travaux des élèves étaient divisés en deux 
catégories, soit des créations et des événements puisqu’aucun 
finissant n’a choisi de faire un essai. Les sujets étaient par ailleurs 
variés, prenant pour certains la forme de broderies, de sacs 
magiques contre la douleur, de tannage de fourrure, alors que 
d’autres avaient choisi d’offrir des déjeuners dans une école 
défavorisée, de présenter les droits des jeunes à partir de 14 ans, de confectionner une guitare ou des capteurs de 
rêves ou encore d’organiser un bal en blanc. Il ne s’agit ici que de quelques exemples des projets accomplis par les 
élèves qui, le 23 mai, ont présenté le résultat de leur travail aux élèves du PEI des autres niveaux au cours de la 
journée avant d’accueillir leurs parents pour une autre présentation en soirée.  
 

Alors qu’ils doivent choisir le sujet de leur projet personnel à la fin de leur quatrième secondaire, les élèves ont 
jusqu’en mars de l’année suivante pour le concrétiser. Pendant cette période, ils ont tous un superviseur pour les 
guider, les conseiller et les encadrer tout au long de leur démarche. Le projet personnel doit être relié de près à l’un 
des six contextes mondiaux du programme d’éducation intermédiaire, soit Identités et relations, Orientation dans 
l’espace et le temps, Expression personnelle et culturelle, Innovation scientifique et technique, Équité et 
développement ainsi que Mondialisation et durabilité.  
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Un immense succès pour la première édition  
des Rencontres étudiantes du cinéma de la Polyvalente des Baies 

 
Du 18 au 20 mai dernier, une quarantaine de cinéastes en herbe en provenance de Mont-St-
Hilaire, Lachine, Pointe-Claire et Baie-Comeau étaient réunis à la Polyvalente des Baies pour la 
première édition des Rencontres étudiantes du cinéma (REC), un événement culturel unique en 
son genre qui s’est avéré une véritable réussite. 
 

Les participants ont été accueillis à Baie-Comeau le 18 mai par une soirée inoubliable présentée 
en collaboration avec Attitude Nordique et Cinoche, ayant pris la forme d’un repas en bordure du 
fleuve, suivi de la projection en plein air du film Très belle journée, le deuxième long métrage du 

réalisateur invité Patrice Laliberté.  
 

Les heures suivantes ont ensuite été consacrées à la réalisation des courts-métrages, alors que les cinéastes en herbe 
ont envahi le territoire baie-comois pour le tournage de leurs kinos, qui devaient être déposés aux membres du jury le 
samedi midi. L’après-midi du samedi a quant à lui été consacré à des ateliers de médiation culturelle rendus possibles 
grâce à la collaboration du ministère de la Culture et des Communications du Québec et animés par les artistes 
professionnels Patrice Laliberté et Catherine Arsenault en plus de la professeure et chercheuse Caroline Martin, qui 
étaient sur place tout au long de la fin de semaine pour faire profiter les participants de leur expertise.  
 

Les REC 2023 ont finalement pris fin par la projection, le samedi 20 mai, des kinos réalisés au cours de la fin de 
semaine ainsi que la remise de prix dans une dizaine de catégories lors d’une soirée à laquelle ont assisté une 
centaine de personnes du grand public. Les représentants de la Polyvalente des Baies ont mérité trois prix lors de 
cette soirée, alors que le court-métrage La vie plate d’un groupe de cinquième secondaire a mérité le prix du meilleur 
scénario ainsi que le prix du public. Le film Il faut savoir s’arrêter, traitant des troubles alimentaires et réalisés par 
une équipe de première secondaire de la Poly des Baies, a quant à lui mérité le prix de la meilleure bande sonore.   
 

Le Centre de services scolaire de l’Estuaire se joint à la direction de la Polyvalente des Baies pour féliciter le comité 
organisateur pour ce magnifique succès et pour remercier les principaux partenaires de cette première édition, soit le 
partenaire présentateur, Desjardins, ainsi que Cinoche, le festival du film international de Baie-Comeau, Attitude 
Nordique, la Ville de Baie-Comeau, l’Unité Régionale Loisir et Sport Côte-Nord, Le député de René-Lévesque,     
M. Yves Montigny, le Centre de services scolaire de l’Estuaire, le ministère de la Culture et des Communications, le 
Cégep de Jonquière et son programme Art et technologie des médias, le Cégep de Baie-Comeau et la Fondation de la 
Commission scolaire de l’Estuaire. 
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Des élèves de la Poly des Baies participent  
à la première édition du Rendez-vous Improvincial 

 

Six élèves de la Polyvalente des Baies ont participé, du 12 au 14 mai 
dernier, à la première édition du Rendez-vous Improvincial, un 
rassemblement non compétitif d’adeptes d’improvisation initié par 
ACLAM, l’équipe derrière le programme Secondaire en spectacle. Tenu 
au Collège de l’Assomption, ce rassemblement amical a permis à 169 
jeunes du secondaire représentant 22 écoles de 10 régions du Québec et 
une école de la Saskatchewan d’assister à des ateliers, des formations et 
des spectacles animés par des professionnels de l’improvisation. La 
recrue de la LNI Fabiola Nyrva Aladin agissait d’ailleurs à titre de 
coporte-parole de l’événement en compagnie du comédien Frédéric 
Barbusci. 
 

Pour les élèves de la Polyvalente des Baies, ce rendez-vous d’envergure 
provinciale représentait le couronnement d’une année scolaire marquant 

le retour de l’improvisation organisée à leur école après 
plusieurs années d’absence. Sous la supervision de leur 
entraineur Herman-Carl Gravel et de la technicienne en 
loisirs Gabrielle Beaulieu, ils ont participé, au cours des 
derniers mois, à des midis d’improvisation en parascolaire. 
Ils ont également pris part à quelques parties amicales en 
compagnie de représentants de l’école secondaire Serge-
Bouchard.  
 

Mentionnons par ailleurs qu’Herman-Carl Gravel fait partie 
de l’équipe à l’origine du Rendez-vous Improvicial. 

Une belle journée sous le signe des échanges et de la bienveillance  
pour le personnel du CFP de l’Estuaire 

 

Désireuse de créer des liens entre l’ensemble des membres de son 
personnel dispersés dans plusieurs pavillons situés à Baie-Comeau et 
à Forestville tout en favorisant les échanges dans une ambiance 
amicale et conviviale empreinte de bienveillance, l’équipe de 
direction du Centre de formation professionnelle (CFP) de l’Estuaire 
a tenu, le 29 mars dernier, une journée plein air ayant regroupé près 
d’une cinquantaine de personnes.  
 

Amorcée au Pavillon André-Jacob par une activité de mise à jour sur 
le projet éducatif actuel et celui à venir, la journée s’est poursuivie 
avec une visite des locaux et ateliers des différents programmes de 
formation avant que les participants se dirigent vers le Mont Ti-
Basse. Sur place, les membres du personnel et de la direction ont eu 
droit à un diner suivi d’activités extérieures comme le ski, la raquette, 
la randonnée et des jeux de poches, mais surtout à des moments de 
détente en plein air et au soleil, qui était de la partie.  
 

Cette journée, qui s’est avérée très appréciée, se voulait pour la 
direction une belle façon de reconnaitre le travail de chacun tout en 
travaillant à la rétention du personnel dans un esprit de bienveillance 
plaçant le bien-être et les saines habitudes de vie à l’avant-plan.  
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Plus de 200 adolescentes réunies à Baie-Comeau  
pour la Célébration Fillactive de la Côte-Nord 

 

Après Montréal, Trois-Rivières, Québec, Rimouski et Gaspé, plus de 200 élèves féminines de la Polyvalente des 
Baies, de la Polyvalente des Berges, de l’école secondaire Serge-Bouchard, du Queen Elzabeth High School de Sept-
Îles et du Centre éducatif L’Abri de Port-Cartier étaient rassemblées à Baie-Comeau, le 30 mai dernier, pour la 
sixième et dernière Célébration Fillactive de 2023.  
 

Visant à couronner les activités du programme Fillactive pour la présente année scolaire, cette journée énergisante, 
colorée et survoltée était notamment l’occasion pour les participantes de s’initier à différentes activités dans le plaisir 
et sans aucun esprit de compétition. Grâce à des partenaires comme la Fédération québécoise de rugby, le Club 
d’athlétisme de Baie-Comeau, l’Association régionale de loisirs pour personnes handicapées, le Club de curling, 
Dekhockey Baie-Comeau, l’Association de soccer mineur, la Polyvalente des Baies, l’URLS Côte-Nord et le 
programme Fillactive, les participantes ont notamment pu s’initier à des activités telles que le rugby, le lancer du 
disque et du javelot, le saut en hauteur, le spikeball, le basketball en fauteuil roulant, le curling, le volleyball, le tir à 
l’arc, le dekhockey, le soccer et le yoga. Des courses et marches amicales de 2,5, 5 et 10 km étaient également 
proposées dans les sentiers du Boisé de la Pointe-St-Gilles.  
 

Rappelons que le que Programme Fillactive vise à permettre aux adolescentes de bouger dans le plaisir et sans 
jugement tout en les amenant à être actives pour la vie, en créant des moments inoubliables et en bâtissant une 
communauté de gens inspirants et engagés autour d’elles. En instaurant ce programme, les écoles souhaitent aussi 
développer le sentiment d’appartenance des participantes envers leur milieu de vie scolaire.  
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Le CEA de l’Estuaire est prêt pour accompagner 
 et former la clientèle en francisation 

 

Alors que le gouvernement du Québec lançait, le 1er juin, une 
plateforme d’accès unique pour l’apprentissage du français, le 
Centre d’éducation des adultes (CEA) de l’Estuaire est prêt à 
accompagner la clientèle dans les démarches d’accès à des 
services de francisation. Il propose également une variété de 
services personnalisés et adaptés aux besoins tant des personnes 
issues de l’immigration que des entreprises ou des personnes 
déjà établies au Québec dont le français n’est pas la langue 
maternelle.  
 

Afin de répondre à la demande croissante pour des services de 
francisation en région, le CEA de l’Estuaire vient de créer deux 
nouveaux postes d’enseignants, qui permettront d’offrir de la 
formation sur l’ensemble de notre territoire. Dispensés par des 
enseignants qualifiés, les services de francisation pourront être offerts aussi bien en présence qu’à distance, à temps 
plein ou à temps partiel, en journée ou en soirée de manière à répondre efficacement aux besoins des différentes 
clientèles. « Nous sommes en mesure de répondre aux besoins d’un très large éventail de gens désireux d’apprendre 
le français ou de se perfectionner dans cette langue. Alors que les enfants des familles immigrantes fréquenteront 
l’école et y apprendront le français, de notre côté, nous pouvons notamment accompagner et former les parents pour 
qu’ils soient davantage à l’aise avec la langue et puissent fonctionner plus facilement dans leur nouvel 
environnement », explique la directrice du CEA de l’Estuaire, Mme Nathalie Lagacé. 
 

Une variété de services pour la clientèle en processus de francisation 
Partenaire du gouvernement du Québec dans le déploiement des services d’apprentissage du français offerts 
gratuitement à l’ensemble des clientèles, le CEA de l’Estuaire propose une vaste gamme de services et d’avantages 
aux personnes en processus de francisation. Se voulant un milieu d’intégration naturel, il donne entre autres accès à 
des services éducatifs complémentaires offerts par des professionnels en orthopédagogie, en orientation 
professionnelle et scolaire, en travail social et plus encore. Le CEA de l’Estuaire offre également le service de 
reconnaissance des acquis scolaires et en emploi en plus de permettre aux personnes inscrites de poursuivre leurs 
études.  
 

En plus de la clientèle individuelle, le Centre d’éducation des adultes de l’Estuaire peut par ailleurs répondre aux 
besoins des entreprises, qui sont de plus en plus nombreuse à accueillir des travailleurs ayant besoin de perfectionner 
leur apprentissage du français. Mais au-delà de la francisation, plusieurs autres services et opportunités sont aussi 
offerts aux entreprises désireuses de former ou fidéliser leur personnel. 
 
Avec le lancement de la toute nouvelle plateforme du gouvernement du Québec visant à faciliter l’accès aux services 
gouvernementaux d’apprentissage du français en créant une porte d’entrée unique pour s’informer et s’inscrire aux 
cours offerts, le Centre d’éducation des adultes souhaite faire savoir à la population que son personnel est disponible 
pour soutenir les personnes ayant besoin d’aide pour accéder à la plateforme ou compléter les documents 
d’inscription.  

Les élèves de S.A.S.I. prêts à combattre les bactéries 
 

Dans le cadre de leur programme de formation, les élèves 
actuellement inscrits au programme Santé, Assistance et Soins 
infirmiers (S.A.S.I.) du Centre de formation professionnelle 
(CFP) de l’Estuaire ont récemment complété le module 
Prévention de l’infection.  
 
Ils ont profité de l’occasion pour immortaliser ce moment lors 
d’exercices en laboratoire, le 30 mai dernier. 
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Des concerts à guichets fermés pour les élèves en musique  
de l’école secondaire Serge-Bouchard 

 

Après trois années de pandémie rendant impossible 
ce type de rassemblement, quelque 260 élèves de 
première à cinquième secondaire des cours de 
musique de l’école secondaire Serge-Bouchard ont 
enfin pu présenter le fruit de leur travail des derniers 
mois devant public, les 7 et 8 juin dernier, à 
l’occasion de deux concerts de fin d’année présentés 
à guichets fermés à l’agora de leur école. 
 

Sur place, les quelque 700 spectateurs ont pu 
entendre de grands succès de la musique rock ainsi 
que des musiques de film, alors que des arrangements 
de pièces d’artistes tels que Madonna, Queen et 
plusieurs autres ainsi que des extraits des trames 

sonores de classiques du cinéma comme Pirates des Caraïbes, La Bamba, Flashdance et Iron Man composaient 
notamment le répertoire auquel s’ajoutaient des pièces typiquement écrites pour harmonie.  
 

L’animation était par ailleurs assumée par une dizaine de jeunes, dont plusieurs finissants désireux de s’impliquer 
une dernière fois dans leur école secondaire, qui se sont glissés dans la peau de personnages colorés et extravagants 
agrémentés d’une touche humoristique. Les deux concerts ont également été diffusés en direct sur Facebook grâce à 
la participation de l’équipe de Plan Baies de la Polyvalente des Baies. 

La jeune entreprise Une patte sur le cœur de la Polyvalente des Baies encore une fois 
présente à la Grande journée des petits entrepreneurs 

 

Couronnée l’an dernier lors du gala national du Défi OSEntreprendre, 
la jeune entreprise Une patte sur le cœur, opérée principalement par 
des élèves en adaptation scolaire de la Polyvalente des Baies sous la 
supervision de l’enseignante Anne Perron, était encore une fois bien 
représentée lors de la Grande journée des petits entrepreneurs, tenue 
le 3 juin dernier dans le stationnement du Château Baie-Comeau. Sur 
place, les élèves ont procédé à la vente de leur production des derniers 
mois, alors que leurs peluches en adoption symbolique, leurs jouets 
pour chiens et chats ainsi que leurs 
nouveaux porte-clés ont plu à un très 
grand nombre de visiteurs, leur permettant 
d’enregistrer des ventes de près de 500 $, 
supérieures à l’an dernier. Quelques 
commandes et ventes en ligne ont 

également été enregistrées par la petite entreprise qui a de nouveaux projets pour l’an 
prochain dont un point de vente permanent à Baie-Comeau et une page web ou Facebook 
pour faire connaitre davantage ses produits et sa mission. Grâce à ces résultats 
extraordinaires, Une patte sur le cœur a encore pu faire un don de 500 $ au refuge pour 
animaux Le Chapitou afin de supporter sa mission.  
 

Mentionnons par ailleurs que le Yabai Club, également de la Polyvalente des Baies et couronné cette année dans la 
catégorie Secondaire premier cycle lors du gala régional du Défi OSEntreprendre, était également sur place lors de la 
Grande journée des petits entrepreneurs.  
 

Au total, ce sont quelque 120 jeunes de 5 à 17 ans qui fréquentent nos différentes écoles de la région de 
Manicouagan répartis dans 70 petites entreprises de leur création qui ont participé à cette 10e édition de la Grande 
journée des petits entrepreneurs. Bien qu’il s’agisse d’une implication en dehors du milieu scolaire, nous tenons à les 
féliciter pour leur participation à cette expérience extraordinaire leur permettant de développer et mettre en pratique 
des compétences qui leur seront utiles tout au long de leur vie.    

Photo: Véronique Landry-Proulx 
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De nouveaux infirmiers-auxiliaires sur le marché du travail 
 

Neuf finissants du programme Santé, assistance et soins infirmiers (S.A.S.I.) 
du Centre de formation professionnelle (CFP) de l’Estuaire ont fait leur entrée 
sur le marché du travail, au cours des dernières semaines, eux qui ont terminé, 
le 31 mars dernier, une formation en formule accélérée instaurée à la demande 
du gouvernement du Québec en début d’année 2022 afin de contrer la pénurie 
de main-d’œuvre dans ce domaine. 
 

L’ensemble de ces finissants ayant récemment complété la formation de 
1 800 heures en 14 mois plutôt que 18 ont tous été embauchés par le CISSS 
de la Côte-Nord.  
 

La direction du CFPGM se joint aux enseignantes du programme pour 
féliciter les finissants pour l’obtention de leur diplôme et leur souhaiter une 
carrière remplie de succès. 
 

Une nouvelle cohorte de cette formation aux perspectives d’emploi très intéressantes a débuté le 7 mars dernier et les 
14 étudiants actuellement inscrits devraient graduer en octobre 2024.  
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Pour paraître dans Le pointvirgule 

 

Lorsque qu’un événement ou une activité spéciale se déroule dans votre 

établissement, vous n’avez qu’à acheminer un court texte résumant l’activité 

accompagné d’une photo en version .jpg à Patricia Lavoie au service des 

communications à l’adresse suivante :  

patricia.lavoie@cssestuaire.gouv.qc.ca  

 

Pour vos commentaires ou suggestions, vous pouvez rejoindre  

Patricia Lavoie au (418) 589-0806 poste 4860. 

 

Le prochain numéro du pointvirgule 

sera disponible en octobre prochain ! 

 

 

 


